

Evologia Mews

Février 2021 Numéro 65

Atelier OAI

Les élèves de Madame Leatitia Torrecillas, enseignante au collège des Geneveys-sur-Coffrane en collaboration avec le Parc Chasseral ont participé au projet pédagogique qui vise à sensibiliser les plus jeunes aux questions de développement durable. Cette action dans le cadre de l'opération « Graines de chercheurs » avait pour but la mise en place de nichoirs à hirondelles sous le toit d'un immeuble aux Geneveys-sur-Coffrane.

L'atelier OAI a pris part à ce beau projet en confectionnant les supports de base pour les nichoirs. Les élèves ont ensuite mis la main à la pâte pour réaliser les abris à l'aide de matériaux issus du recyclage, comme des boîtes d'œufs.







Les Jardins Extraordinaires

L'équipe des espaces verts s'active à la réalisation des abris qui seront enracinés ou perchés aux alentours de la Fleur Boréale dans le cadre des Jardins Extraordinaires 2021.







Espace Abeilles

Avec ses températures au-dessus des moyennes saisonnières, février nous a fait rêver de printemps.

Promptes à se mettre à l'ouvrage et stimulées par cette douceur, les abeilles se sont rapidement mises en quête de récolte. Les fleurs encore rares à ce moment de l'année, ne sont pas très généreuses en nectar, mais le pollen y est parfois abondant.





On aperçoit des fleurs mâles de chatons de noisetiers sur la photo ci-dessus ainsi que de minuscules étoiles rouges qui sont les fleurs femelles et qui passent assez inaperçues.





Parmi les premières helléborines... les crocus.

Espace Abeilles

Les ouvrières transportent le pollen sur leurs pattes arrières.

Contrairement à ce que pensent de nombreuses personnes, le pollen ne va pas être transformé en miel, mais plutôt mélangé avec du miel et de l'eau. Les abeilles en feront une « pâtée » avec laquelle elles nourriront les larves.



L'allongement des jours, les températures positives et la récolte du pollen stimulent les reines qui pondent avec plus d'assiduité. La nouvelle saison est amorcée...



Les abeilles aiment récolter dans la mousse l'eau tiédie par le soleil.



Mais attention, les premiers rayons de soleil ne font pas le printemps... Les abeilles seront-elles à nouveau confinées le mois prochain ??? Vous le saurez en lisant la Newsletter de mars!

Les Jardins Musicaux

UNE ÉDITION 2021 MAINTENUE

La 24º édition du Festival aura lieu du 15 au 29 août 2021 à Cernier et dans les Parcs Chasseral et du Doubs. 24 concerts, cinéconcerts, spectacles et opéras sont programmés sur le site d'Evologia. Ils sont complétés par Sept *Bal(I)ades...* inédites au cœur des Parcs. La programmation 2021 sera dévoilée ce printemps et perpétue l'exploration des genres musicaux qui fait l'identité du Festival.

LES JARDINS MUSICAUX 15-2021 29 AOÛT

La valorisation des musiques contemporaine, classique, baroque, jazz et actuelle se poursuit avec énergie.

UN NOUVEAU LIEU POUR VOUS ACCUEILLIR SOUS LES ÉTOILES

Plusieurs travaux sont en cours afin d'assurer la compatibilité du Festival avec cette période de pandémie. Notamment, un nouveau lieu de concerts pour toute la durée de l'édition 2021, qui offre un cadre adapté aux circonstances, sera investi par le Festival. Les magnifiques Serres de la Ville de Neuchâtel, sur le site d'Evologia, permettent l'alternance de nos événements avec la Grange aux Concerts, la distanciation du public et des artistes si nécessaires. En 2019, le Festival avait déjà eu la chance d'y programmer quatre concerts lors d'une soirée spéciale, dont celui du chanteur et compositeur de jazz Andreas Schaerer.



Les Jardins Musicaux

MÉDIATION ET ARTS GRAPHIQUES: DES RÉALISATIONS STIMULANTES

En février, une centaine d'écoliers de Val-de-Ruz, (3e à 7e Harmos) ont débuté un travail sur divers thèmes liés aux arts vivants, tels que la scénographie, la construction de décors, la narration et la bande dessinée. L'opéra *The Lighthouse* (le Phare) de Peter Maxwell Davies, qui se déroule dans l'archipel écossais des îles Flannan, sert de cadre d'exploration pour les classes participantes. *The Lighthouse* permet d'aborder divers sujets en fonction de l'âge des enfants. Les plus jeunes traiteront le fonctionnement des phares et des marées et les plus grands la construction de la tension narrative et du suspens. Les classes travailleront à un projet de scénographie et participeront à une répétition durant le mois de juin à la Grange aux Concerts. Leurs travaux seront exposés à Cernier durant Les Jardins Musicaux 2021.



Seize étudiantes et étudiants de l'École d'Arts Visuels Berne – Bienne illustrent la première *Bal(I)ades...* 2021. Cet événement, produit en partenariat avec le Parc régional Chasseral, marquera les 10 ans du projet *Bal(I)ades...* et les 20 ans du Parc. Chaque élève s'est inspiré d'un des moments de cette journée (concerts, spectacles ou découvertes) pour proposer une affiche originale. Les œuvres seront, elles aussi, exposées à Cernier durant le Festival.



Neuchâtel Vins et Terroir

Le parc du Doubs recherche de nouveaux produits à labelliser.

Ce début d'année 2021 signe le rapprochement entre le Parc du Doubs et la marque régionale « Neuchâtel Vins et Terroir », gérée par l'organisme du même nom.

Le label « Produit » des parcs suisses s'appuie sur les marques régionales pour définir les bases de la régionalité des produits : celles-ci garantissent des matières premières provenant majoritairement du territoire du Parc. La valeur ajoutée des produits certifiés doit être générée sur ce même territoire.

Outre ces critères, le Parc du Doubs demande aux producteurs de mettre en œuvre trois mesures en faveur du développement durable, parmi un catalogue de 40 propositions, afin de bénéficier du label « Produit ».

Ce rapprochement entre marques et label permet aux acteurs de mutualiser les savoirfaire en matière de certification, de communication et d'organisation d'évènements pour promouvoir les produits du terroir.

Le Parc du Doubs recherche activement de nouveaux produits à labelliser sur son territoire.

Si vous souhaitez obtenir plus d'informations, n'hésitez pas à contacter le Parc du Doubs à info@parcdoubs.ch ou au (+) 41 32 420 46 70.







Parc Chasseral

Des conseils gratuits et personnalisés pour renforcer la biodiversité dans les jardins

Pour la 3ème année consécutive, le Parc Chasseral propose en 2021 des conseils professionnels et gratuits aux propriétaires de jardins situés sur le territoire du Parc, afin de favoriser la biodiversité sur les bâtiments et dans les espaces verts privés. Huit fiches-conseils présentant astuces et ressources sont proposées en parallèle sur le site www.parcchasseral.ch. Elles encouragent les propriétaires à prendre de bonnes habitudes dans leur jardin.

Lancé en 2019, le projet de conseils personnalisés a déjà profité à une cinquantaine de personnes jusqu'à présent. Fort de ce succès, le Parc Chasseral propose à nouveau aux habitants, institutions, entreprises et communes situées sur le territoire du Parc de recevoir des conseils pour l'aménagement d'un jardin plus naturel. À la suite de la visite de la parcelle, le propriétaire reçoit un rapport écrit avec des conseils personnalisés destinés à renforcer la biodiversité. Conseils et rapport sont entièrement offerts par le Parc.

Huit fiches thématiques sur la biodiversité dans les jardins sont par ailleurs gratuitement mises à disposition sur le site www.parcchasseral.ch. Ces fiches donnent des conseils pratiques pour inspirer les personnes désireuses d'aménager et d'entretenir un jardin naturel, favorable à la biodiversité.

Des réalisations concrètes pour la biodiversité

Création d'un étang, plantation d'une haie ou encore maintien de zones non fauchées sont quelques exemples concrets de mesures réalisées par les propriétaires suite aux conseils du Parc Chasseral. Ces réalisations offrent habitat, zone de refuge, source de nourriture ou encore site d'hibernation pour une multitude d'espèces rencontrées en milieu bâti. La suppression des espèces de plantes néophytes et l'assainissement des structures problématiques pour la faune (vitres, barrières, lumières) font également partie des mesures préconisées.

La demande de conseil personnalisé est à effectuer auprès de Romain Fuerst, responsable de projet « Nature au Village » au Parc Chasseral : par mail à romain.fuerst@parcchasseral.ch ou par téléphone au +41 (0)32 942 39 58. Les demandes seront traitées dans l'ordre de leur réception.

« Nature au village » aussi dans les écoles

La thématique de la « Nature au village » fait partie des enjeux sur lesquels le Parc travaille activement. En 2020, plusieurs écoles ont également fait appel au Parc pour des conseils techniques et didactiques concernant l'aménagement de la cour d'école en faveur de la biodiversité. Des établissements scolaires entourés de milieux naturels variés et riches en biodiversité offrent des terrains d'expérimentations passionnants pour les écoliers.

Infos et contact : Romain Fuerst (Biodiversité) Romain.fuerst@parcchasseral.ch +41 (0)32 942 39 58